

## Ausschuss für Schule und Sport, AfSS/026/ XII vom 01.09.2021:

### Berichte Schulneu- und -umbauten:

- 1.) Ein ausführlicher Bericht zum Schulzentrum Nord erfolgt am 15.09.2021 im Schulausschuss. An diesem Termin wird der niederländische Architekt anwesend sein. Weiterhin werden wir ein Bericht von Herrn Schwarzfeld zur Haustechnik im Bereich Lüftung erhalten.
- 2.) Am Gymnasium Harksheide und Copernicus Gymnasium findet derzeit in der Leistungsphase 0 die Abstimmung des Raumprogramms statt. Danach erfolgt eine erste Kostenermittlung von Sanierungsmöglichkeiten.

Am Gymnasium Harksheide wird der bauliche Zustand der vorhandenen Fassade bewertet. Dazu wurden eine Giebelfläche auf dem Parkplatz geöffnet und mehrere weitere Giebelbereiche zur Untersuchung abgesperrt. Hierzu erfolgt derzeit eine statische Bewertung der vorhandenen Fassadenkonstruktion. Eine Sanierung wird mit hoher Wahrscheinlichkeit im Haushalt 2022 / 2023 notwendig werden.

- 3.) Grundschule Harkshörn erneute Aufnahme der Planungsphase 0 ab Ende September.
- 4.) An der Grundschule Gottfried-Keller-Straße wurde der neue farbenfrohe Schulhof und die Sportanlage fertiggestellt. Der Schulhof kam in Fachkreisen so gut an, dass über diesen in der Fachzeitschrift sb 4/2021 (Internationale Fachzeitschrift für Sportstätten und Freizeitanlagen) berichtet worden ist.





Sachstand Digitalisierung Norderstedter Schulen:

- 1.) Im Zuge der Digitalisierung der Schulen werden derzeit mehrere Ladekoffer und Ladeschränke angeschafft. Die Ladekoffer fassen bis zu 16 Geräte.



Die Schulen wollen zum Teil mehrere Koffer in einem Raum laden. Damit sind zusätzlich zu anderen Stromverbrauchern über 32 ladende Laptops an einem Stromkreis angeschlossen.

Das bedeutet, dass zusätzliche Stromkreise zum Laden der digitalen Geräte installiert werden müssen. Das bindet erhebliche personelle Kapazitäten im Amt für Gebäudewirtschaft. Das Amt verfügt lediglich über zwei Sachbearbeiter im Bereich der Elektrotechnik. Andere Projekte im Bereich Elektroinstallation müssen mittlerweile zurückgestellt werden, um genügend personelle Kapazitäten im Bereich des Amtes für Gebäudewirtschaft der Schuldigitalisierung bereit zu stellen.